



広報  
No.226

～文教のまち西原～

# にしはら

町の世帯・人口

(平成2年11月現在)

世帯数	7,681戸
人口	25,688人
男	13,174人
女	12,514人
10月の人口移動	
出生	48件
死亡	15件
転入	75件
転出	79件
婚姻	16件
離婚	3件

編集・発行/西原町役場企画課(広報係) 西原町字嘉手苅112番地 ☎09894(5)4533 印刷(協)丸正印刷



—「創造・振興・発展」をテーマに第一回西原町文化祭が文化の香る十一月三日、四日の両日、町中央公民館・町社会福祉センターにおいて、町文化協会(平敷静男会長)主催、西原町・町教育委員会・マスコミ各社後援により盛大に開かれた。

これは、各文化領域の優れた芸能並びに作品を広く町民に公開し、芸術鑑賞の気運を高め、文化の創造と振興に努めると共に、すぐれた文化の普及発展に寄与し、町民の文化の向上を図ることを目的に開かれたもの。

町文化協会は、今年四月に十一部会により結成されたばかりで、発足後初の文化祭。

文化祭は、舞台部門で、古典芸能、民謡、武術、伝統芸能、洋楽が町中央公民館で三日、四日の両日行なわれ、会場には、連日、多数の町民が訪れた。古典音楽、琉球箏や琉球舞踊、民謡や空手、古武術、小波津の棒術や我謝の獅子舞などのほか、少年少女の合唱、ピアノ独奏、独唱や合唱など一

## すぐれた芸能・文化を鑑賞 町文化協会が第一回文化祭

—「創造・振興・発展」をテーマ

広い演目が操り広げられ参観者に大きな感銘を与えた。

一方、展示部門においても、町

中央公民館で、美術工芸・写真・油絵や墨絵の展示、町社会福祉センターでの花卉・園芸・生け花、書道などのすぐれた作品が家族連れなどの参観者の目を楽しませた。

初日のオープニングセレモニーでは、西原高校吹奏楽部の演奏の中、平敷静男町文化協会会長や平安恒政町長らの手によりテープカットの後、平敷会長は、「第一回目の取り組みであり、今後、底辺の拡大と会員のレベルアップに努めていただきたい」と、あいさつを述べた。

- 二頁：行政区制度改編検討 委が答申
- 三頁：「国連平和協力法案」撤回を議決
- 四頁：ハートライフ病院前に信号機
- 五頁（六頁）☆☆童話・お話・意見発表
- 七頁：我謝わんばく子供会

### 主な内容

21世紀を創造する「人間性豊かな文教のまち西原」



町行政区制度の改編について答申書を提出

: 平成2年11月2日 町役場

# 行政区制度改編検討委が答申

## 現行19行政区を30に改編

町行政区制度改編検討委員会(

についての答申を行なった。

平敷静男委員長)では、十一月二日午前、町(平安恒政町長)より

諮問を受けていた行政区制度改編

答申は、町当局が作成した内容

にほぼ沿う内容となつており、現

行十九行政区を三十区に改編する

方向で一致、行政区界は、原則として大字を単位とするもの。

行政区の名称は、現行の通し番号制を廃止し、地域住民に愛着のもてる固有名詞で表示することに

したいとしている。

行政区画では、幸地地番内の幸地ハイツと県営団地をまとめ独立改編するほか、「新部落」や「試験場地」などのように三つの字地番で構成する現行の九区や十二区も独立改編する方針で、現行の十九区を地名による三十区に改編す

戦没者のめい福と恒久平和を誓い追悼式  
10月26日 西原の塔

平成2年西原町戦没者追悼式が、十月二十六日午後、本町字翁長の

催により関係者三百人余の参列のもと、しめやかに挙行された。

追悼式では、参列者全員の黙とうの後、平安町長が式辞、翁長正昌町遺族会会长、草住隆治郎昔陽

会代表が追悼のことば、城間光雄町議会議長があいさつを行なった。

その後各種団体代表による献花、

全参列者による一般焼香などを行ない、戦没者のめい福と世界の恒久平和を願った。

平安町長は、式辞の中で「平和の方針となつていて。」と述べた。

## 国際平和に役立つ人材の養成を誓う

### 平成2年町戦没者追悼式挙行

このことにより新しい行政と自

治会との関係を確立し、地域特性を活かした平和で明るい活力に満ちた「文教のまち」づくりの基礎条件整備を進めたいとしている。

このことにより新しい行政と自治会との関係を確立し、地域特性を活かした平和で明るい活力に満ちた「文教のまち」づくりの基礎条件整備を進めたいとしている。

このことにより新しい行政と自治会との関係を確立し、地域特性を活かした平和で明るい活力に満ちた「文教のまち」づくりの基礎条件整備を進めたいとしている。

こそ人類共通の願いで、人類最高の理想である。本町は、悲惨な地上戦により尊い生命を失った歴史を体験した。『反戦平和』を町政の基本とし、今後も『非核反戦平和都市宣言の町』として、次代を担う青少年に二十一世紀を展望する国際平和に貢献できる人材育成を推進し、世界の恒久平和に尽力したい』と誓つた。

このことにより新しい行政と自治会との関係を確立し、地域特性を活かした平和で明るい活力に満ちた「文教のまち」づくりの基礎条件整備を進めたいとしている。

## 寄付金

△字津花波36番地、与那嶺武文さんカジマヤー(白寿)を記念し

町社協へ一〇万円、町老クラブへ五万円。

## 訂正・お詫び

広報第225号(11月号)七頁

の町婦人会・環境美化コンク

ールでの優良賞の中で、17区

(西原ハイツ)が抜けておりますので追加し、お詫び申し上げます。





## 第11回 町童話・お話・意見発表大会より

# お父さんのおみやげ

『最優秀』 西原小四年 比嘉 いづみ

「まあ、どうしたの、いづみ。この算数の成績は、ちゃんと先生の話は聞いてるの。」「だつて、となりの人気がしやべりかけてくるんだもの。うるさいのよ。」

「まあ、なんてこと、お父さんが出張から帰ってきたら、よく話し合おうね。」

お小言で始まつた夕食。それでも、私の夏休みは遊びの毎日でした。

私の父は、高校の先生、東京の大学にこう習をうけていたのです。「ただいま。」「あ、お父さんだ、お帰りなさいおみやげは。」「ああ、あるよ。とつておきのな。」「わあ、うれしい。」

ふろから上がつた父は、私をおぎしきへよんですわらせました。「どうした、いづみ、算数の成績が下がつたというじやないか。なになに、話を聞かずにおしゃべりすることがあるんだつて。だめじやないか。」「だつてさあ、まわりの人が。」

実はおくさんともすこだつたんだ。お父さんの目が見えないものだから、黒板の文字を一人で一生けんめいうつしてたんだよ。」

「ふーん、えらいんだなあ。ところで、テストはどうするの。」

「だつて、目が不自由だろう。お

父はだまつて通しんぼを見ていま

す。「なあ、いづみ、実は、こん

なことがあつたんだよ。こう習を

うけていた時のことだ。教室の一

番前の席にサングラスをかけた男

の人がすわっている。そして、男

ばかりのこう習なのに、うしろの

席のかたすみには子どもをつれた

女人人がすわっていたんだ。

「ふーん、へんな人たちね。」

男の人は小さなテープレコード一

を自分の前においたんだ。話の間、

「いよいよ、こうぎが始まると、

表情もかえず、字を書こうともせ

ず、ただじつーとね。ふと、ふり

向くと、うしろの席では、女人の

と子どもが黒板の字をうつしてい

るんだ。」「どうして。」「後で、わかつたんだよ。その人

は目が見えず、さつきの一人は、

## 奉仕活動を通じて

『最優秀』 西原東中二年 外間 めぐみ

みなさん奉仕活動という意味を一御存知ですか。私は一学期の終わ

りに担任の先生から、「西原町の老人ホームで夏休みに、奉仕活動をします」と、話された時どんな事をするのかわかりませんでした。

だから、私はその日の朝、今から不安でいっぱいでした。ホームでの出来事は初めて体験する事が多く

どうな事をするのだろうと期待とめうつしていました。

「ふーん、えらいんだなあ。ところで、テストはどうするの。」

「だつて、目が不自由だろう。お

父はだまつて通しんぼを見ていま

す。「なあ、いづみ、実は、こん

なことがあつたんだよ。こう習を

うけていた時のことだ。教室の一

番前の席にサングラスをかけた男

の人がすわっている。そして、男

ばかりのこう習なのに、うしろの

席のかたすみには子どもをつれた

女人人がすわっていたんだ。

「ふーん、へんな人たちね。」

男の人は小さなテープレコード一

を自分の前においたんだ。話の間、

「いよいよ、こうぎが始まると、

表情もかえず、字を書こうともせ

ず、ただじつーとね。ふと、ふり

向くと、うしろの席では、女人の

と子どもが黒板の字をうつしてい

るんだ。」「どうして。」「後で、わかつたんだよ。その人

は目が見えず、さつきの一人は、

んの事ばかりでした。お孫さんが会いに来てくれないのでとても寂しい思いをしていたのです。そのおばあちゃんを見ているうちに、私は自分の祖父母の事を思い出しました。

私は担任の先生から、「西原町の老人ホームで夏休みに、奉仕活動をします」と、話された時どんな事をするのかわかりませんでした。

だから、私はその日の朝、今から不安でいっぱいでした。ホームでの出来事は初めて体験する事が多く

どうな事をするのだろうと期待とめうつていました。

「ふーん、えらいんだなあ。ところで、テストはどうするの。」

「だつて、目が不自由だろう。お

父はだまつて通しんぼを見ていま

す。「なあ、いづみ、実は、こん

なことがあつたんだよ。こう習を

うけていた時のことだ。教室の一

番前の席にサングラスをかけた男

の人がすわっている。そして、男

ばかりのこう習なのに、うしろの

席のかたすみには子どもをつれた

女人人がすわっていたんだ。

「ふーん、へんな人たちね。」

男の人は小さなテープレコード一

を自分の前においたんだ。話の間、

「いよいよ、こうぎが始まると、

表情もかえず、字を書こうともせ

ず、ただじつーとね。ふと、ふり

向くと、うしろの席では、女人の

と子どもが黒板の字をうつしてい

るんだ。」「どうして。」「後で、わかつたんだよ。その人

は目が見えず、さつきの一人は、

きでスプーンを握り「おいしい？」と聞きながら口元まで運んでも、食べたくない物は首を振つて食べません。また、硬い物が口の中に入つたらすぐ吐きだす人もいます。つまり介護をする人は、一人一人の老人の好みを知つていなければなりません。寮母の皆さんは、一人一人の健康チェックもやるし、どの人にはどの薬とか食事に混ぜていつ食べさせるとか、色々細かい事に気を付けているのです。それだけではありません。お年寄りと語り合いその心を開かせるのも目に見えない、大きな仕事なのです。つまり、この仕事は体力だけでなく、細やかな愛情がなによりも必要とされる仕事でした。その日一日お手伝いしただけでも仕事が大変だと分かったのに、それが毎日続くのですから老人の介護がいかに大変かは想像ができます。

エースピツチヤーになる日を夢みて

最優秀 西原中一年 佐久田 敏

どの人にはどの薬とか食事に混ぜていつ食べさせるとか、色々細かい事に気を付けているのです。それだけではありません。お年寄り

と話し合ひその心を開かせるのも  
目に見えない、大きな仕事なので  
す。つまり、この仕事は体力だけ  
でなく、細やかな愛情がなにより  
も必要とされる仕事でした。その  
日一日お手伝いしただけでも仕事  
が大変だと分かつたのに、それが

毎日続けるのですから老人の介護がいかに大変かは想像ができます。

すが、10年後には、七人は「一人か  
老人だ」と言われています。そうな  
ると老人ホームのような施設が増  
えるのに伴い、そこで働く人が必要  
になります。お年寄りを施設に入れ  
てそれで終わりではありません。

それぞれの家庭の事情があつて施設を利用していながらも老人ホ

一ムで働く方々のご苦労を、分からぬといけない事、そしてお年寄りのすべてが、家族との温かい心の触れ合いやつながりを求めてお年寄りの方々が一生懸命働いた

おかげであるという事を、私達は忘れてはいけません。あなたも私もいつかは必ず老人になります。もつともつと、身近にいるお年寄りを大切にする事を考えてみてはいかがでしょうか。

やるもの、予習、復習をやる余裕なんてないので、せめて授業だけでも真剣に開こうと、努力はするのですが、なぜか身が入らない毎日がつづきました。

試合は負けてしましましたが、(今までの努力がこの試合でむくわねたんだな)と、なにかしら熱い気持ちがこみ上げてきました。

その時、僕は、努力すればこく

いはじめ、勉強のおくれをとりもどそうと必死になりました。そんなある時、僕を見かねて、母が、

だなど実感したのです。

めたら?」といいました。その時  
ぼくは、(自分の好きな野球を中途  
半ばには終わらせたくない)と強

と思います。みなさんも練習が苦しくてやめようかなと思ったことはありませんか。もし、そんな

一学期の半ばごろから二年生を中心とする新しいチームができて夏休みも毎日毎日練習で、今まで以上につかれがたまりました。僕たちのチームはその頃は、まだつくりたてのチームなので、呼吸は

つても中途半端になり、自分に対する自信もなくなつてしまふのではないでしようか。』『継続は力なり』という言葉があります。何事も、コツコツと続けていくことがいつかはきつと力になるはずです。

そんなに合ってはいません。その練習試合で、ぼくは途中から初めて西原中のマウンドに立つたので

僕はすっと野球を続けていた

「ピツチャ一ーをやつてみろ」といわれた時のおどろきとうれしさ。(本当に一年生が出ていいのかな)と

今は、苦しいことが多いけれども、こうしてつづけていくことがいつかはきっと力になると言じて

半信半疑の気持ちもいりまじつてとても複雑な心境でした。初めて

ぼくはこれからも頑張りたいと思  
います。

# 広報にしはら

(7) 平成2年12月1日(1990年)

## 青少年健全育成功労で五名表彰 我謝わんぱく子供会の十周年祝う

我謝わんぱく子供会の子供会育成会では、十一月十一日午後三時より町中央公民館において『我謝わんぱく子供会創立十周年記念式典』を我謝区民をはじめ関係者多数参加のもと開催した。

我謝わんぱく子供会は、十三区我謝七班と八班の子ども達や父母の協力により昭和五十五年五月に結成され、「みんな仲良くお互いにはげましたすけ合って良い子になること」を目的としており、本町

は、その後功労者への感謝状贈呈などが行なわれ、稻福恭助町教育長、玉寄哲永県子連会長、上龜直一町子連会長、小川孝我謝区長などのお祝いのことばが贈られた。また、式典終了後、祝賀会が開かれ子供会やジュニアリーダー会

で最初に結成された子供会。式典では、宮平忠茂同子供会育成会会长の主催者あいさつの後、十年のあゆみの活動報告が行なわれた。その後功労者への感謝状贈呈などが行なわれ、稻福恭助町教育長、玉寄哲永県子連会長、上龜直一町子連会長、小川孝我謝区長などのお祝いのことばが贈られた。また、式典終了後、祝賀会が開かれ子供会やジュニアリーダー会



我謝わんぱく子供会創立10周年を祝う  
：11月11日 西原町中央公民館ホール



我謝(13区)区民運動会賑う  
：10月28日 西原小学校運動場

第六回我謝(13区)区民運動会が、十月二十八日(日)午前九時より西原小学校運動場において区民約八百余名の参加でにぎやかに実施された。これは、我謝区民がレクリエーションやスポーツを通して青少年の健全育成と区民の親睦交流を深め、体力の向上をめざそうとするもの。運動会は、幼児からお年寄りまで全区民が参加できる多彩な種目を取り入れられ、大きな盛り上がりを見せた。特に班別対抗の、得点競技種目である小学生低学年、高学年リレー、親子や婦人、年代や指笛、大きな拍手、声援などが飛び交った。

## 区民の親睦交流、体力向上図る 第六回我謝区民運動会賑う

第六回我謝(13区)区民運動会が、十月二十八日(日)午前九時より西原小学校運動場において区

民約八百余名の参加でにぎやかに実施された。これは、我謝区民がレクリエーションやスポーツを通して青少年の健全育成と区民の親睦交流を深め、体力の向上をめざそうとするもの。運動会は、幼児からお年寄りまで全区民が参加できる多彩な種目を取り入れられ、大きな盛り上がりを見せた。特に班別対抗の、得点競技種目である小学生低学年、高学年リレー、親子や婦人、年代や指笛、大きな拍手、声援などが飛び交った。

### 一、募集する学生

「選科履修生」(一年間)在学  
「科目履修生」(半年間)在学

平成三年度第一学期の学生を募集しています。

(長) 敬省略

## 放送大学の学生募集

「放送大学沖縄ビデオ学習センター」が琉球大学構内に開設され、平成三年度第一学期の学生を募集しています。

また、変則ゲートボールリレー、障害物競争、俵かつぎリレー区民男女に分かれての大綱引きなども行なわれ、終始なごやかな中で、さわやかな汗を流し区民の親睦と交流が深められた。

員を中心とした余興、お父さん・お母さんによる踊りなどが披露され、参加した我謝区民約二百余名から賛賀の拍手を受けた。なお、功労者として表彰された方は次の通り。

【功労表彰】宮平正輝、新垣正廣  
名嘉良政、名嘉正男、稻福明

男女に分かれての大綱引きなども行なわれ、終始なごやかな中で、さわやかな汗を流し区民の親睦と交流が深められた。

### 三、募集の期間

平成三年二月十五日まで

### 二、入学資格

十八才以上の方どなたでも無試験で各科目の定員まで。

### 四、募集人員

一科目ごとに約二〇人(開講する科目は三〇一科目)

### 五、学習方法

各科目、テキストとビデオテープ等により勉強します。

\* 問合わせ先  
「放送大学沖縄ビデオ学習センター」

電話番号  
郵便番号

八三一〇西原町西原一龜

電話番号  
郵便番号

〇六六九一五九五

12月

DECEMBER  
しわす  
(師走)

## 町政カレンダー

☆家族プランを入れご活用下さい。

日	旧暦	潮汐	行事予定
1(土)	10/15	満 6:20 干 11:57 満 17:47	町P連創立10周年記念式典 14:00 町中公
2(日)	16 先勝	干 0:35 満 7:10 干 12:43 満 18:29	町老ク民踊レクサークルふれあいチャリティー発表会 13:00 町中央公民館
3(月)	17 友引	干 1:20 満 8:00 干 13:28 満 19:13	
4(火)	18 先負	干 2:07 満 8:48 干 14:14 満 20:00	大臣表彰等受賞者祝賀会 18:30 町中公
5(水)	19 仏滅	干 2:56 満 9:36 干 15:02 満 20:48	心配ごと相談 14:00 町社協センター
6(木)	20 大安	干 3:44 満 10:25 干 15:55 満 21:39	
7(金)	21 赤口	干 4:33 満 11:16 干 16:54 満 22:37	町社協食事サービス 10:00 町中公
8(土)	22 先勝	干 5:24 満 12:10 干 18:02 満 23:46	
9(日)	23 友引	干 6:20 満 13:05 干 19:21 ○	
10(月)	24 先負	干 1:11 干 7:21 満 14:00 干 20:42	
11(火)	25 仏滅	干 2:48 満 8:31 干 14:53 満 21:48	
12(水)	26 大安	干 4:10 満 9:36 干 15:39 満 22:40	心配ごと相談 14:00 町社福センター
13(木)	27 赤口	干 5:13 干 10:31 満 16:20 干 23:21	
14(金)	28 先勝	干 6:01 干 11:16 満 17:00 ○	町社協食事サービス 10:00 町中公
15(土)	29 友引	干 0:00 満 6:41 干 11:58 満 17:37	

日	旧暦	潮汐	行事予定
16(日)	30 先負	干 0:35 満 7:14 干 12:35 満 18:11	第10回西原町歩こう歩こう大会 9:00 西原町民体育館 壮大ソフトボール大会 9:00 西原中学校
17(月)	1 大安	干 1:07 満 7:49 干 13:09 満 18:47	
18(火)	2 赤口	干 1:42 満 8:20 干 13:45 満 19:20	
19(水)	3 先勝	干 2:13 満 8:55 干 14:18 満 19:55	心配ごと相談 14:00 町社福センター
20(木)	4 友引	干 2:47 満 9:26 干 14:54 満 20:29	
21(金)	5 先負	干 3:19 満 10:00 干 15:31 満 21:05	町社協食事サービス 10:00 町中公
22(土)	6 仏滅	干 3:54 満 10:35 干 16:11 満 21:48	
23(日)	7 大安	干 4:29 満 11:11 干 17:00 満 22:38	第7回西原町ゲートボール大会 8:30 西原東中
24(月)	8 赤口	干 5:09 満 11:53 干 17:59 満 23:40	
25(火)	9 先勝	干 5:57 満 12:40 干 19:08 ○	
26(水)	10 友引	干 1:01 満 6:57 干 13:35 満 20:24	
27(木)	11 先負	干 2:41 満 8:12 干 14:37 満 21:38	
28(金)	12 仏滅	干 4:12 満 9:35 干 15:38 満 22:42	御用納め
29(土)	13 大安	干 5:24 満 10:46 干 16:37 満 22:38	
30(日)	14 赤口	干 6:21 満 11:45 満 17:31 ○	
31(月)	15 先勝	干 0:28 満 7:11 干 12:37 満 18:20	

12/9(日) ①10:00 ②1:00

西原町中央公民館

大人 500円

主催/西原町教育委員会・中央公民館  
協力/西原町婦人会  
配給/沖縄県映画センター

映画は、「花物語」と題し、悲惨な戦争を背景に、誰の心にもやさしさと安らぎを与える「花」を通して、より良き明日を夢見て力強く生きていゆく姿を描く、美しく心温まる映画です。

ご家族づれの観賞を期待します。

映画『花物語』12月9日上映  
ご家族でご観賞を!

町教育委員会・町中央公民館では、十二月九日(日)午前十時と午後一時の二回、町婦人会(下地郁子会長)の協力により映画上映会を開催いたします。

わたしたちは、スポーツに親しみ、健康の増進につとめましょう。